

## • Seminario de tesis.



Nombre del alumno: Andrea Candelaria Guillen  
Rodriguez

Catedrático: Daniela Monserrat Méndez Guillen

8 "A"

Licenciatura en Nutrición

Comitán de Domínguez, Chiapas

12 de marzo del 2021.

## **Introducción.**

Una investigación consiste en poder recabar información mediante diversas fuentes que pueden ser desde libros, revistas, fuentes de internet, lo cual una investigación es mas allá de buscar información si no que consiste en poder indagar y obtener nuevos conocimientos de un determinado tema que sea de nuestro interés con simple finalidad de poder llegar a los objetivos de una investigación.

Sin embargo, para poder realizar una investigación correcta y adecuada es necesario tener en cuenta que debemos seguir diversos pasos, pero sin embargo debemos tener siempre presente que las fuentes de información sean fidedignas.

Por lo que las investigaciones pueden ser de diversos temas desde generar conocimientos de interés científicos, humanístico, histórico, social entre otros mas temas que sean de interés y que van acorde a los objetivos, en donde también es importante tener presente que se incluyen teorías en las que va a depender de que método se esta implementando por lo que puede ser un método cualitativo ya que este consiste en poder comprobar las teorías pero pueden ser otro tipo de método que ya van a depender del investigador y de sus objetivos generales que pueden ir desde buscar soluciones, buscar acusas que inducen al problema, siendo así que el tema que sea desea investigar será con base al interés para recabar la información necesaria.

## **Desarrollo.**

Así mismo debemos tener siempre presente es que para llevar una buena investigación es necesario seguir determinados pasos que nos ayudaran a cumplir los objetivos de dicha investigación, tal como lo es el método científico que se basa en ciertas reglas y procedimientos que nos ayudan a seguir una línea para llevar a un camino y así poder llevar acabo la investigación, por lo que este método es muy común implementarlo en investigaciones científicas por lo que cuenta con diversas características que hacen identificar este tipo de método siendo una de muchas características es que racional que es decir que consiste en darle la razón a lo que se esta investigando, a su vez también es sistemático es decir que este método lo que pretende crear como un sistema de diversas ideas que se encuentre interconectadas y también se caracteriza por ser exacto es decir que con la búsqueda de información dentro de una investigación consta en buscar información que sea clara, concisa y con precisión y por ultimo también se basa en ser verificable y llega a autodefinirse.

Así mismo podemos encontrar otros tipos de métodos los cuales llegan a ser distintos al método científico como lo es el método inductivo el cual consiste en generar diversos conocimientos que van de lo particular o lo general, es decir que este método se va a caracterizar es que se llega a utilizar lo que es el razonamiento para así poder llegar a obtener conclusiones, que dichas conclusiones son de hechos que son particulares y así el método deductivo se basa en ser todo lo contrario en el que se obtiene información de lo general a lo particular.

Mientras que el método cualitativo nada más se enfoca en poder estudiar determinados grupos pero que sean pequeños en los que su única finalidad será poder descubrir y sobre todo generar ideas mientras que el método cuantitativo pretende comprobar teorías y a su verificarlas y en el que los datos que se llegan a obtener pueden llegar a contar y su vez medir.

Teniendo en cuenta que toda información que es recabada mediante una investigación se tiene que analizar muy bien siendo procesados y por lo consiguiente tienen que ser sistematizados en graficas es decir con base a los resultados por lo que hacer esto nos permite que podamos tener la información de manera ordenada con resultados finales.

Sin embargo para poder obtener información para nuestra investigación es muy importante que se realicen mediante técnicas de investigación el cual se llegan a considerar una herramienta de mucha utilidad para que así podamos obtener la información que necesitamos y que al obtenerla debemos organizar es decir que debemos decir la información en dos partes una de ellas consta en información primaria en la que la información es obtenida mediante entrevistas, encuestas, guías de entrevistas e incluso mediante la observación y por lo que la información secundaria aquí es donde toda la información es obtenida mediante libros, archivos, revistas, censos estadísticos, entre otras más fuentes, mientras que una de las maneras más prácticas y comunes de obtener información es mediante encuestas que para obtener respuestas que sean concretas debe ser aplicado de manera escrita oral, siendo así que las entrevistas deben ser elaboradas por medio de las variables de nuestra hipótesis y sustentos de del marco teórico y conceptual de nuestra investigación siendo así una pieza clave pero a diferencia de los cuestionarios aquí en la entrevista es donde las preguntas pueden ser abiertas y el investigador debe tomarse la tarea de observar muy bien y a

comparación el diario de campo se enfoca en el método de poder observar anotando todo lo que ve y llevando a su vez un registro de todo.

Así las observaciones se pueden llevar de dos maneras una de ellas es cuantitativa en que los datos que se trabajan son datos numéricos que tienen que llegar a ser graficados para una mejor comprensión y mientras que la observación cualitativa consta en observar con la simple finalidad de poder obtener resultados y dar a conocer comportamientos o conductas culturales, siendo así lo mas congruente es que el paso final de una investigación puede ser la elaboración de un fiche que básicamente consiste en poder ordenar la información que se ha logrado recopilar de diversas fuentes que mas que nada el ficheo consiste en todos los datos de donde obtuvimos la información como lo que común mente conocemos que son las fichas bibliográficas en las que debe contener el nombre del autor de la dicha información, el titulo del libro, el numero de la edición, el lugar de la edición, la editorial, el año en que fue publicado, que también a su vez existen fichas de trabajo que contienen diferente información.

## **Conclusión.**

Para que se pueda realizar una investigación sobre un tema que sea de interés es muy importante tomar en cuenta los puntos mencionados anteriormente ya que se han demostrado que son indispensables para que se pueda llevar a cabo con un grado de eficacia las investigaciones.

Por lo que investigar más vas allá de buscar información si no que se enfoca en poder indagar en diversas fuentes en busca de información que sea fidedigna es decir que sea confiable en la que podamos argumentarla correctamente, ya que como sabemos que al iniciar una investigación debemos tener muy en claro a donde queremos llegar es decir cual es nuestra finalidad del porque estamos investigando un determinado tema, que a su vez es muy indispensable que al iniciar con todo esto tengamos claro nuestro objetivos de la investigación es decir que debemos plantear que si lo que buscamos es mejorar una dicha situación o buscar la manera de implementar estrategias que ayuden a lo que estamos investigando.

Por lo que así con base a lo anterior se ha podido entender que las fuentes de información son un factor importante para poder realizar una investigación por que debemos asegurarnos que la información que ha sido recopilada sea de una fuente confiable y que sea de autores.

## Bibliografía:

Daniela Monserrat Méndez Guillen. (2021). Antología de Seminario de Tesis.  
Comitán de Domínguez, Chiapas: Universidad del Sureste.